



El Sur, Concepción 12-may-2006 P. A5

TRIBUNA

Lafourcade, "alborotador" permanente

Aunque parezca prematuro, ya ha sido propuesto el peyorativo nombre para el poeta chileno Nacional de Literatura, Alejandro Jodorowksy, de quien me ocupé en la columna anterior no vacilar en sugerir el de Enrique Lafourcade para ese galardón que, por más allá de lo correspondiente este año a su presencia.

En la última edición decimocuarta del diario "Patria", el aniversario de Juan Guillermo Tejada, considerando a ese Jodorowksy, sencillo, "Lafourcade" habrá sido, más que un error, una broma sencilla, y este tipo de bromas merece un silbo en los lauros de la patria.

Sin pretender hacer que el desplante sea ninguno de los dos, pienso que este recombinado lo tiene sobradamente merecido Enrique Lafourcade, sin duda, último, no que definió mal el nombre que Chilema, Blanco, José Durán, Jorge Edwards y Armando Uribe, sus autores por él, crearon "Antelena" que anulan voluntariamente.

No siempre Lafourcade ha sido "parte de mis devociones". Cuando publicó sus "Tres bendiciones" -dijo de hacia lejos de sus nómadas en desaparición-, me pareció que lo dejaba mal parado cuando la metía a las vanguardias, y así lo comenté en mi espacio de la antigua "Crónica". A su turno, él tuvo que saltarse un Aspasia, a talz de "El gran talmud", y de las amargas reacciones por él, su familia y sus editores.

Pero prefiero detenerme en su condición de "alborotador" de la Universidad de CH, sabés que he opinado por pluralidad en una entrevista que me concedió hace trece años para el Cuerpo Activo de la US, puntualizó: "Espero ser a alborotar con eso de la libertad de expresión, cuando en realidad no tenían miedo. Algunos apenas habrían comenzado a escribir lo que teníamos otras ganas de hacer o el miedo era por el hecho de cortarla, cortar se dice. Fue una especie de lucha formalizada, con perdidas irreversibles y muchas muertes



bajas que quedaron en el camino. Si uno observa los nombres de los constituyentes de la Generación Literaria del 27, en España, va a enterarse cuanta gente murió a muerte. Aquí fue superior el miedo".

Cierto es que, por todo lo que fue militante favorablemente o con actividad, Lafourcade y sus interlocutores están en boca de medio mundo. Aparecieron en la redacción de "Patria" y en los diarios capitalinos, en las tertulias de la Librería Nostromo, en el Hall del Municipal, en la.

Para Lafourcade, sin embargo, "era solo un grupo que circulaba alrededor del Parque Forestal y frente a la Escuela de Bellas Artes. No era el inicio y tampoco pretendíamos englobar todo el mundo chileno. Simplemente queríamos darle forma a una sociedad de vanguardia, de avances, a un grupo de amigos, y ayudarnos a resolver algunos problemas prácticos, como tener voz, por ejemplo, una tribuna en los medios. Y por supuesto que a turismo. Y en grande, porque el alboroto, conocido desde luego, fue tremendo".

Más de algún alboroto, por cuenta propia, ha provocado Lafourcade con sus novelas -no todas tan meditadas como "Palabras bajas"- sus críticas macromiales y sus incursiones en la televisión, mucho siguió haciendo lo mismo teniendo que otros, en un tiempo suficiente, a debida serie, para cualquier jurado que debe diseminar un premio de la maestranza del Nacional de Literatura, amigas, otras épocas, lo hayan bajado su perfil algunos segundos.

Y para terminar, recordaré al estribillo de Lafourcade: "Me rebeldé, rebeldé yo bien, cosa obligado a tener ideas. Pueden ser equivocadas, pero lo que no puede ser es falta de ideas, y esa, siempre le seguirá dando punto". Cuando poco tienen en los tiempos que corren, siénlo para crear una revolución.

Sergio Ramón Fuentealba

Lafourcade, "alborotador" permanente [artículo]Sergio Ramón Fuentealba.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuentealba, Sergio Ramón

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lafourcade, "alborotador" permanente [artículo]Sergio Ramón Fuentealba.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)